



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de Actualidad

Ayer en Murcia se verificó un mitin de afirmación patriótica en el Circo Villar que estaba lleno.

Presidió el gobernador e hicieron uso de la palabra los señores Marqués de Ordoño, Salmoir, Calero, Torres, González Conde, Jover, Martínez García, Hernández Castillo, Ibáñez Martín, Clavijo y el Gobernador.

Todos se expresaron en tonos patrióticos exponiendo la gran labor que el Gobierno viene realizando.

Se aclamó a España, al Rey y Primo de Rivera.

El Alcalde de Cartagena D. Alfonso Torres, fué invitado a hablar por el Gobernador, estuvo momentáneo y haciendo un canto a la mujer murciana. Elogió a Primo de Rivera y lo vitoreó contestandosele con entusiasmos.

La banda de música del Regimiento de Sevilla que con dos bandas más asistieron al teatro, ejecutó al terminar el señor Torres la clásica cartagenera marcha de los judíos poniéndose todos en pie y vitoreándose a Cartagena y a su alcalde.

Después se verificó la manifestación recorriendo varias calles y disolviéndose en el Ayuntamiento. La música en la calle también ejecutó la marcha de los judíos, siendo aclamados por los cartageneros.

El acto que comenzó con la marcha real estuvo brillante, por la que felicidades a la Unión Patriótica de Murcia.

El espíritu del mal no cesa en sus empeños de extorsión y proselitismo. En Jerusalén acaba de fundarse una nueva logia masónica, denominada «Mote Sión». Es ya la séptima que se instala en la ciudad santa. La francmasonería está muy extendida y muy pujante en Australia, pues el país cuenta con más de 4.400 logias, siendo francmasón un australiano de cada cuatro. Todos los puestos importantes, tanto públicos como privados están ocupados por la francmasonería.

En el curso del año 1926 la Gran Logia Inglesa se aumentó con 93 logias más, contando actualmente con 4.217 «talleres», de los cuales hay 996 en Londres, contra 963 en 1925; en el resto del país están repartidas 2.535 logias y 686 en el extranjero.

Entre las grandes logias americanas se cuentan la Gran Logia de New York, que tiene 320.000 miembros. La de Illinois, con 270.000 y la de Pensilvania que cuenta con 220.000 afiliados.

Entre los 46 gobernadores que están al frente de los diversos Estados de la Unión 32 pertenecen a la francmasonería.

En el «New Age Magazine», William Valli supremo comendador del rito escocés en Méjico, asegura que en la nación mejicana la francmasonería señala importantes progresos y que el número de sus miembros se ha duplicado. En el curso de los últimos años han sido fundadas por las logias 1.100 escuelas nocturnas, absolutamente independientes del Estado; estas escuelas ejercen una influencia considerable sobre la juventud obrera actual de aquel país.

Veán los católicos, cuán necesaria se hace la acción social y religiosa en los actuales tiempos, para contrarrestar la solapada y persistente abstracción de los enemigos de la Iglesia y de la sociedad.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de la corte el teniente vicario de este Departamento, don José Riera y Jenac.

—De Londres ha regresado doña María Sauvalle de Holtz y su bella hija Margarita, esta última completamente restablecida de su enfermedad.

—A Barcelona ha marchado doña América Pintó de Muñoz Delgado.

—De Los Alcázares han regresado don Ginés Murcia y familia.

—También ha regresado de Los Alcázares los señores de Alvargonzález.

UNA BODA

El sábado a las tres de la tarde y en el templo de Santa María de Gracia, se unieron en los indisolubles lazos matrimoniales la bella y distinguida señorita Pepita Mediato y el joven profesor de piano don Antonio Lauret.

Fueron padrinos de la ceremonia la bella y distinguida señorita Eulalia Lauret y nuestro querido compañero de redacción don Francisco Mediato hermanos respectivamente de los contrayentes.

La novia vestía bello traje de *chamasse* blanco, adornado con azahar y el novio de *smoking*; siendo recibidos al entrar en la Iglesia a los acordes de la «marcha nupcial» de Mendelssohn, interpretada por la orquesta.

Terminada la ceremonia, los numerosos invitados pasaron a la casa de la novia donde fueron desquedados.

Los nuevos esposos a los que deseamos eterna felicidad marcharon en el correo de viaje a varias localidades.

Nuestra enhorabuena.

## Hace 40 años

Lunes 10 de Septiembre 1888

—Como estaba anunciado, ayer se verificaron en este distrito que comprende a Cartagena La Unión y Fuenteáamo, las elecciones de diputados provinciales.

Los señores elegidos por número de votos son los siguientes:

D. Antonio Saez Vicente.

D. Vicente Monmeneu y Lopez Reboso.

D. Hipólito Caldañón y Prefumo.

D. Leopoldo Cándido y Alejandro.

A causa de la incompatibilidad que reune el Sr. Cándido por su cargo de Alcalde no se cuentan más que los votos de Fuenteáamo y La Unión.

El miércoles, 12, a las diez en punto de la mañana, se reunieron en el Ayuntamiento de Junta de Escrutinio, bajo la presidencia del señor Juez de Instrucción, para proclamar a los elegidos.

—Como ya indicamos a nuestros lectores, el instituto religioso nombrado las *Servas de Jesús de la Caridad*, que tienen por objeto cuidar a los enfermos, ha establecido una sucursal en esta ciudad.

Dichas *servas*, para el mejor servicio de los enfermos se reúnen en las casas de 24 en 24 horas sin que sea permitido el que una misma esté asistiendo en toda la enfermedad sin interrupción alguna.

Cuando el número de enfermos no les permite asistir a todos constantemente, procuran al menos pasar las noches al lado del enfermo para asistirle en estas horas, que son las más penosas para las familias.

El servicio es gratuito y para el soco-

## Información de Marina

Del Diario Oficial

Se ha dispuesto que los dos cruceros cuyas quillas han sido puestas en el Astillero del Arsenal de Ferrol, se denominen «Canarias» y «Baleares».

—Pasa a tercera situación, el torpedero número «16».

—Dispone de embarco de la Escuadra, el Alférez de Navío, don Martín Rubio Hernández y embarque en el contratorpedero «Villamil».

—El día 22 del actual, desembarcará del cañonero «Dato» por cumplir las condiciones de embarco para el ascenso el primer Contramaestre don Benito Tomé Ferreiro, siendo relevado por el de igual empleo don José Castellano Ponce.

—Por cumplir el día 14 del actual las condiciones reglamentarias de embarco para el ascenso el primer Condestable don Leopoldo Rodríguez Aragón, desembarcará en la expresada fecha del cañonero «Canalejas», siendo relevado por el de igual empleo don Manuel Escarín Alende.

—En virtud de comunicación dirigida a este Ministerio por el Capitán General del Departamento de Cartagena dando cuenta de la escasez de Maquinistas Oficiales, se dispone que el primer Maquinista don José Martínez Marín cese en su actual destino y pase destinado a la Comisión Inspectora del Arsenal de dicho Departamento para embarcar con el cargo de su profesión en el contratorpedero «José Luis Díez».

—Desembarca del cañonero «Cánovas del Castillo», pasando destinado a este Ministerio, el Escribiente de nueva organización del Cuerpo de Auxiliares de oficinas de Marina, don Bernardo Borrás Rodríguez, siendo relevado por el de igual empleo don Julio Navarro Arvejil.

—Nombró profesor de los alféreces de Fragata embarcados en el acorazado «Jaime I», al Alférez de Navío don Rafael Viniestra y González Rodríguez, en relevo del de igual empleo, don Juan Bonelli Rubio.

—Concede cuatro meses de licencia para atender al restablecimiento de su salud, al Teniente Auditor de segunda clase don Manuel García Muñoz y Campini.

—Se ha dispuesto sean reconocidos para el ascenso, el primer Condestable don Lorenzo F. O. B. B. y los segundos don Antonio Martínez Roldán y don Francisco Sánchez Rodríguez.

—Pasa a la sección de Ferrol, el segundo condestable don Luis Coello Girón, cesando en la de Cartagena.

—Pasa a la sección de Cartagena, el segundo Condestable, don Carlos Baiadrón Vence.

—Se destina instancia del segundo Condestable don Ramón Román Flores.

—Desembarca de la Escuadra el Escribiente de Oficinas de Marina, don Mauricio Romero Garriga, pasando destinado a Ferrol.

tenimiento de la comunidad, recibe ésta las limosnas, que ya por el agradecimiento de los servicios prestados ya por otro concepto cualquiera, tengan a bien hacer.

Además se abre una suscripción mensual que dá a los que se suscriben el derecho de preferencia para la asistencia.

(De nuestra colección)

## EL FERROCARRIL Hijos de Juan Martínez Méndez

Grandioso surtido en todos los artículos de temporada

Novedades para Señora y Caballero.

Si quiere adquirir la Fantasía de última novedad y Dibujo más delicado para Vestido, la Batista más exquisita, el Etamin Suizo de última creación, la Sombrilla más elegante, la Última Moda en corte de traje para caballero o la mejor calidad en Géneros Blancos, Visite

EL FERROCARRIL

Puerta de Murcia, 7, 9 y 11

y se convencerá que esta casa no tiene rival

## Pedro Domecq y C.

CASA FUNDADA EN 1730

## Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región

JEREZ DE LA FRONTERA

«Casa en Londres y Representantes en todos los países»  
Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda,  
Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real)

## Notas deportivas

Mañana tarde marchará Madrid el equipo del «Cartagena F. C.» compuesto por: Amadeo; Paz, Pepele; Bastida, Palahi, Hilarie; Sobino, González Blanco, Morales, Sanz y Bayo, en donde contendrá con el Real Madrid en el campo de Chamartín los días 12 y 14 del actual.

Allí, en la Corte se unirán a nuestro equipo los nuevos elementos adquiridos por el Cartagena, y tomarán parte en el segundo partido de los concertados.

Ignoramos cuáles sean los fines que persiga nuestro Club a desplazar a su equipo en las circunstancias que hoy se halla, a enfrentarse a un equipo de la valía del Real Madrid; por lo tanto nos abstenemos de dar nuestro criterio. (Por tantos motivos se dice... que no sabemos cual de ellos recoger, aunque optamos por el más eficaz: «El que a cambio de estos partidos, el «Real Madrid» vendrá a inaugurar la temporada de Fútbol en Cartagena.

Si es así, podemos dar por bien empleado el mal papel, que en estas circunstancias podemos hacer en la Corte.

C. M.

## Gas Levant S.A.

El Inspector de la Compañía está a su disposición para facilitar instrucciones, prácticas sobre utilización económica del gas.

## Conferencia extractada

(Por telégrafo)

Se ha publicado una nota oficial a base de los indultos a conceder el día 13 de Septiembre.

Alcanza a un gran número de penados que se les disminuirá el diez por ciento en todas las condenas.

Se conmuta todas las penas de muerte, fundadas en una sola a ravante.

—Se aplica la doctrina del nuevo Código en el cual desaparece toda pena a perpetuidad.

Con haber aprobado el Código la Asamblea ha demostrado en un año su eficacia que muchas cortes en su total duración.

—Regregó a Madrid Martínez, Anido.

—El Rey después de las carreras de caballos marchó a Bilbao para embarcar para Stokolmo.

—En la playa de Cebadilla se conmemoró con una misa el desembarco de los españoles. Después se verificó la bendición del Obelisco que perpetua el histórico hecho.

Los aparatos volaron a escasa altura sobre la playa. Después se verificó el desfile de las fuerzas.

—Ayer en diferentes provincias se celebraron actos preparatorios para la manifestación que se verificará el día 13

En la Corte se verificaron ayer cuatro mítines de propaganda precididos respectivamente por Gavilan-Aristizabal, Fola y Fuentes Pila.

Gavilan dijo que esta semana se denominará patriótica y será un prólogo de la nueva España.

Añadió que ha recibido una comunicación de la Compañía de ferrocarriles diciendo que jamás pudieron organizar tantos trenes especiales y también como ahora para llevar a Madrid ciento diez mil manifestantes.

## Pompas fúnebres

(Funeraria del Carmen)

Carmen 43, frente a la calle de Canales.

## Casa Patricio

Esta casa vende con un 20% de descuento sobre los demás.